

市川市立妙典小学校



妙典小だより

主体性を育てる ～自主・自律・共生～

令和6年9月4日

9月号



校長 富永 香羊子

始業式

夏休みが終わり、子供たちの笑顔と歓声が学校に戻ってきました。みなそれぞれに素敵な経験を積んで、心も身体も一回り大きくなったように感じました。様々な経験が、子供たちの日々の学びにつながるエネルギーになったことでしょう。これから実りの秋を迎えます。子供たちの学びにも大きな実りを期待しています。

さて、「引き渡し訓練」(9月2日)には、暑い中ご協力をいただきましてありがとうございました。この訓練は、大災害が発生した時に、お子様を保護者の皆様に安全に引き渡すための大切な行事です。今回は、地震発生後に「警戒宣言」が発令されたという想定で行いました。これ以外にも、台風や竜巻などの悪天候や不審者等の発生時にも、引き渡しが必要となります。本校では『市川市非常変災時(台風、地震等)における学校等の対応について』を HP に掲載していますので、改めてご確認をお願いします。また、この機会に、ご家族で「もしも」の時にどのように避難するのか、どのように連絡を取り合うのかも確認しておきましょう。

■「NHK 全国学校音楽コンクール」出場！

8月6日(火)、コーラス部が、「NHK 全国音楽コンクール千葉県大会」(於:市川市文化会館)に出場しました。子供たちは、朝一番にアリーナで声出しを行ってから、二班に分かれて会場に向かいました。歌唱した曲目は、課題曲「かわただけだよ ヘンじゃない」と自由曲「マホウツカイの日々」です。難しい楽曲でしたが、日頃の練習の成果を存分に発揮し、奨励賞をいただくことができました。今後は、「妙典中ブロック地区別音楽会」(11/30)や「市川市合唱フェスティバル」(12/25)に向けて、さらに練習を重ねて素晴らしいハーモニーを目指していきます。



■児童議会(タウンミーティング)に参加しました！

夏休み最後の日曜日(8/25)に、市川市役所内の議場で市内の小学校5・6年生が集まって、「市川市をより住みやすい街にしたい」のテーマで意見を述べ合う、児童議会(タウンミーティング)が行われました。妙典小学校からは3名の6年生が参加しました。



7月に事前学習会を行い、自分達の意見を分野ごとにまとめて、議会にのぞみました。妙典小の3名からは、「観光・商業分野:市川市の観光施設の要望について」、「選挙・政治分野:政治や選挙の学習について」、「健康分野:医療の安全性について」の3つの質問をしました。子供たちからのまっすぐな質問に対して、議会と同様に市役所の幹部職員が丁寧に答弁していました。

■校外学習(2学期)の予定(詳細は、後日各学年からお知らせいたします。)

- ・1年生 ふなばしアンデルセン公園(10/15)
- ・2年生 千葉市動物公園(10/17)
- ・3年生 市川市内見学(9/17)
- ・4年生 佐原・成田見学方面(12/17)
- ・5年生 ミュージアムパーク茨城県自然博物館他(12/5)
- ・6年生 修学旅行(日光方面)(10/11・12)【国会見学は実施済み】

■学校評価(7月)の結果について

7月に実施しました学校評価「保護者アンケート」へのご協力、ありがとうございました。評価結果やご意見は、今後の学校経営・教育活動の改善に生かしてまいります。なお、詳細については、後日、HP「学校評価」に掲載します。(※今年度、市内共通で質問項目が変更されました。)

	評価項目	7月	市平均比較
1	お子さんは、友だちと「お互いの良さを認め合う」ような関係づくりができていますか。	91.8	○
2	お子さんは、目標を持って学習したり生活したりしていますか。	73.1	○
3	お子さんは、調べたいことやわからないことを自分から調べるなど、色々なことに興味を持って学習に取り組んでいますか。	71.3	○
4	お子さんは、日頃から読書に親しんだり、図書資料を使って調べ学習をしたりしていますか。	55.4	○
5	お子さんは、毎日の学習でタブレットを活用していますか。	42.0	○
6	お子さんは、運動やスポーツに親しんでいますか。	81.1	○
7	お子さんは、望ましい食習慣が身についていますか。	81.6	○
8	学校は、保護者や地域の方々と共に、子どもを育てる取組を進めていると思いますか。	88.3	○
9	学校には、一人一人のニーズに対応したきめ細やかな支援体制が整っていると思いますか。	76.1	◎
10	学校は、体験活動を取り入れていると思いますか。	90.7	◎
<small>※ 回収数:624件、回収率:81.4% ※ 「7月」の欄 肯定的評価「4と3」の合計 ※ 「市平均比較」の欄 肯定的評価「4と3」の合計が、市平均より ◎5P以上上回る ○1~5P未滿上回る △1~5P未滿下回る ▲5P以上下回る</small>			

<感想・意見について>

保護者の皆様からたくさんの心温まる言葉をいただきました。教職員一同、感謝申し上げます。その中から一部をご紹介します。「いつも子供のペースに合わせてご対応いただいて助かっています」「学校を嫌がることなく楽しめているようです」「毎日学校に行くのがとても楽しみなようです」「楽しんで学校に行けているのは、担任の先生の力がとても大きいと思っております」

また、いくつかのご意見やお悩みもいただきました。

- ・OSD(別日)の際、教室内が暑くて汗が止まりませんでした。(3年)
→学級閉鎖による1クラスだけの参観日となったため、多くの保護者が教室内に入り、普段の倍近い人数に、エアコンの出力が追い付かなかったようです。暑さの中、ご参観ありがとうございました。
- ・お友達のことを(名前も)家族に全く教えてくれないため、あまり把握できていないです。(4年)
→高学年になると、学校のことを話したがる傾向がみられることがあります。ご心配なことがございましたら、すぐに担任にご相談ください。12月にも面談(希望制)がありますので、ご活用ください。
- ・上履きを白以外も許可してほしいです。(4年)
→妙典小学校では、上履きの色を指定しておりません。白以外でも大丈夫です。
- ・放課後まなびクラブについて(5年)
→現在は、放課後子ども教室に移行したため、放課後まなびクラブは行われていません。